

AQUÍ ESTOY.

PERIODICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

Lérida 26 de Julio.

La Corona vuelve á contener un documento referente al Aquí Estoy. Se trata de un comunicado suscrito por un señor Lafuentes, á quien no tenemos el gusto de conocer, y de quien nadie sabe darnos razón, á pesar de nuestras mas esquisitas diligencias. Hay quien dice si este es un seudónimo: hay quien afirma que conoce á nuestro hombre y que no podia esperarse de él que tomase con tanto calor la defensa de los principios liberales. Sea de todo esto lo que quiera, contamos ya con persona con quien entendernos; y de ello nos felicitamos, si bien no molestaremos demasiado al público.

Nos hemos dado por aludidos por que, como el comunicante trae á cuento el liberalismo, tenemos derecho para creer que iba directamente contra nosotros. Si lo hemos hecho ó no con razon, el comunicado á que contestamos lo justifica.

No hemos recibido el escrito que dice el comunicante habernos dirigido. Si el escritor pensó verificarlo y se arrepintió despues, comprendemos muy bien este sentimiento, por que su obra es contraproducente: precisamente, ó no prueba nada de lo que intenta, ó prueba lo contrario.

Dijo V. señor Lafuentes que teníamos el sistema de censurar sin ton ni son; sistema, señor comunicante. Si no entiende V. la palabra, el diccionario dara razon. Si entendiendola, se ha desentendido V., haciéndose el cándido, debió pensar que nosotros no lo dejaríamos pasar. Precisamente es el punto cardinal de la cuestion. Aquí finca ó punto, que dicen nuestros vecinos los portugueses.

Si amigo: mientras no nos pruebe V. con una serie de hechos que tenemos el sistema de censurar sin ton ni son, resultará claro, evidente, como resulta, que quien hace las cosas sin ton ni son, por ejemplo correspondencias y comunicados, es el corresponsal y comunicante de La Corona, el señor D. Isidro Lafuentes.

En el hecho que cita V. está precisamente la mejor justificacion de nuestro proceder. La terminacion de aquel, que honra á cuantos tomaron parte en el mismo, no está conexas en manera alguna con el periódico. De donde resulta que, ó no está V. enterado, ó no ha sabido explicarse como convenia á la exactitud de lo sucedido.

Volvemos á repetir para V., ya que parece no ha

podido entenderlo la vez primera, que tenemos el sistema, no de alabar solo y sin ton ni son, sino de alabar y censurar con razones, tal como lealmente lo comprendemos y el caso lo exige.

En la polémica con el Alba hemos sido provocados y hemos censurado, dando razon de nuestras censuras. Así lo hemos hecho siempre é insistimos, por que es la verdad, en que desde nuestra aparicion en la escena periódica, ni hemos recibido comunicados, ni demandas de ningun género en queja de nuestras censuras.

Entre otras menudencias, que no merecen importancia alguna, habla el comunicante de indicaciones hechas á uno de los once gacetilleros. Esta legion de literatos corresponde al Alba. De modo que el puf (violonada en castellano) no puede ser mas lozano. Este señor por lo visto falta de nuestra capital hace algun tiempo.

Para concluir nos haremos cargo de la ultima jermiada del comunicante. «... y se lamenta (copiamos) de que la prensa sirva para otra cosa que para ilustrar y moralizar al pueblo.» Lamentacion justa, si viniera á cuento y el comunicante entendiera lo que quiere decir. ¿En que retórica habrá aprendido que no se puede ilustrar y moralizar censurando? ¿Piensa que el modo de combatir los vicios, de perseguir hipócritas y de atacar pedantes, es la alabanza sin ton ni son? Si esta es la opinion de V. Sr. Lafuentes dispéñenos que no seamos de su parecer. El pueblo lo que necesita principalmente es la verdad, sin ambages ni rodeos, clara y neta, para que la entienda. Hemos dicho. Pero no: nos falta decir algo á La Corona. Este periódico no ha tenido ni una sola palabra para nuestra cortés escitacion. ¿Si será desden el de nuestro ilustrado é importantísimo cofrade? Daríamos dos números del Aquí Estoy por saberlo.

Correo nacional.

Dícese que la embajada marroquí estará probablemente en San Ildefonso á mediados de agosto. Ya se habla de las fiestas con que serán agasajados los enviados del emperador, y hasta de las casas que les servirán de alojamiento. Muley-el-Abbas ocupará reglarmente el palacio del infante D. Francisco de Paula ó el de Riofrio.

—Dice El Horizonte que el gobierno español ha

pasado una invitación á todos los astrónomos extranjeros que han venido á España á observar el eclipse, para que unidos á los de nuestro país, celebren una conferencia científica.

—Parece que va á terminarse el decorado del palacio del Congreso. Los cuatro cuadros del testero de la presidencia, representarán: el superior del lado derecho del Trono, á Moisés con las tablas de la ley, y el de la izquierda á un ángel ó querubín con los Evangelios; el inferior de la derecha, los concilios de Toledo ó alguna de las primeras Cortes de Leon, y el de la izquierda las Cortes de Cádiz. En una de las ornacinas se colocará la estatua en mármol de deña Isabel la Católica, y en la otra la de D. Jaime el Conquistador. Los cuadros de la sala de conferencias representarán con alegorías las provincias de España, reunidas en varios grupos, y los cuatro rios mas caudalosos de la Península. El muro que sustenta las tribunas se adornará con pilastras y recuadros que imiten mármoles, bordeadas de medias cañas doradas.

Ademas se rodeará con una elegante verja la fachada de la calle del Sordo.

—Dice *La Andalucía*, periódico de Sevilla, con fecha 15:

Segun teníamos anunciado, ayer á las nueve y media de la mañana se celebraron en la Santa Iglesia Catedral las solemnes honras que el pueblo de Sevilla dedicaba á la memoria del Excmo. señor general don Diego de los Rios, y por el eterno descanso de su alma. En el espacio que media entre el altar mayor y el coro se habia levantado un suntuoso túmulo rodeado de trofeos militares; el Excmo. señor capitán general interino de Andalucía, el ayuntamiento presidido por el señor gobernador civil de la provincia, las demas autoridades de Sevilla y gran número de particulares, asistieron á la ceremonia, pagando así el tributo de simpatía y efectivo cariño al distinguido general.

Una compañía del tercer regimiento de artillería, con la banda de música, estuvo situada á la puerta de la iglesia durante la funcion religiosa.

A media milla de la costa de Almería se sumergió en la noche del 19 al 20 el laúd «San Vicente», que salió de aquel puerto para Roquetas con mineral y otros efectos.

Tripulaban el buque cinco hombres, llevando 19 pasajeros. Hay que lamentar la pérdida de seis de estos. Las autoridades han prestado los auxilios debidos. Se ha comenzado á instruir por la autoridad de marina el oportuno expediente, y de las diligencias practicadas resultaba gran culpabilidad contra el patron del barco.

—El 19 á las cinco llegó á Cádiz el vapor «Gaditano», fondeando en Puntales. A las once de la noche salió de dicho puerto el *Limiers* con dirección á Tánger, llevando á su bordo todos los individuos de la comision del Tesoro.

—Es tal la abundancia con que fué provisto el ejército de Africa para que nada le faltase en la penosa campaña que sostuvo contra los marroquies, que en el ex-convento de menores de Alcalá de Henares, existen en la actualidad almacenados 35.400 pares de borseguies, 7.900 pares de zapatos y 36.483 de alpargatas.

Correo extranjero.

En Helsimburgo (Suecia) ha habido una manifestacion popular en favor de Garibaldi: una sociedad local que está en relaciones con la italiana, ha resuelto regalar una espada de honor, adornada con las armas suecas y enriquecida con piedras preciosas, al héroe de la libertad. El ministro sardo, señor Migliorats, ha recibido la súplica de remitir esta ofrenda á su destino.

—Segun noticias que hemos recibido de Paris, la Francia y la Inglaterra están de acuerdo respecto á los desórdenes de Siria cuya gravedad, como saben nuestros lectores, es cada dia mayor.

Segun lo *Courrier du Dimanche*, la lucha entre los drusos y maronitas no es una simple cuestion religiosa, sino que es debida tambien á la influencia de la Rusia, habiendo esta potencia proporcionado armas y escitado á los pueblos á la lucha, con objeto de tener un pretexto para poner sobre el tapete la cuestion de Oriente.

—Dícese en Paris que estaba decidido que la Francia ocupara á Saida, y la Inglaterra á Beyrouth. El cuerpo de ejército francés seria mandado por el general de division Truchu.

—El Crédito Moviliario y una de las principales casas de banco de Paris, se han encargado en comun de un empréstito turco.

Turin, 20 de julio.—Se dice que 5,000 napolitanos han salido de Messina contra Médiçi, que se hallaba concentrado en Santa Lucia. El general Bosco habia salido el 14 con tres batallones y los cazadores de á caballo, pero Médiçi habia tenido noticia de ese movimiento. Se añaía que con motivo de la llegada de Bosco á Melazzo, Médiçi habia retrocedido hácia Patti. Algunos oficiales napolitanos eran de parecer que si Bosco salia vencido no se batiria ya el resto del ejército realista. Los vapores napolitanos no salian ya del puerto de Messina, y los viveres eran enviados de Nápoles á aquella ciudad en buques extranjeros.

—En otro parte se asegura que el general Bosco habia pedido un refuerzo de 2,000 hombres para atacar á los garibaldinos mandados por Cozens. Corrian rumores de que por un batallon del general Bosco, se habian cometido actos de insubordinacion, y que las tropas napolitanas saqueaban los pueblos que encontraban á su paso. Continuaba la emigracion de los habitantes de Messina.

Marsella, 21 de julio.—Dicen de Tolon, que se han recibido órdenes de Paris para armar á toda prisa los buques que han de ir á Siria, creyéndose que el embarque de las tropas se efectuará en este puerto y en el de Tolon al mismo tiempo. El gobierno ha fletado algunos vapores de las mensajerías imperiales. Se supone que muy pronto saldrá para Alejandria el general Trochu, jefe de la expedicion.

—Dicen el 17 de Sicilia, que Garibaldi habia recibido un refuerzo de 2,000 hombres, y que continuaba el desembarque de voluntarios en Palermo; que quedaba establecido un servicio de vapores entre Génova y Palermo, y que se habia impuesto una nueva contribucion al clero secular y regular.

—Palermo, 17 de Julio.—Se asegura que ayer salió en direccien al continente napolitano, una primera expedicion de garibaldinos. Dicen que un pequeño buque de guerra piamontés habia de proteger el desem-

barco de la expedición. Se habla de una lucha formal entre las fuerzas de Médici y las napolitanas, pero se cree que el jefe garibaldino se ha apoderado de Melazzo, después de haber recibido refuerzos que salieron de Palermo en dos vapores. Todos los días desembarcan muchos voluntarios que vienen a reunirse con Garibaldi. Ayer solo se celebró una misa en la catedral en honor de Santa Rosalia, asistiendo a la ceremonia el pretor y la municipalidad, igualmente que Garibaldi con su traje habitual. Ya está organizada la nueva policía, pero todavía no lo están los tribunales, pues ha habido muchas destituciones en la magistratura. El obispo de Mazza ha escrito una carta felicitando a Garibaldi.

Génova, 21 de julio.—Dicen de Sicilia, que Garibaldi salió de Palermo con 5,000 hombres, y que se ignoraba el destino de la expedición. Corren rumores de que ha desembarcado en la costa napolitana. En la corte de Nápoles reina mucha agitación, dándose por seguro que el rey ha mandado evacuar completamente la Sicilia. Cerca de Melazzo ha habido dos encuentros sin resultado, entre realistas y garibaldinos.

Turin, 22 de julio.—Los señores Manna y Wiuspeare, enviados extraordinarios de Nápoles, han presentado sus credenciales; pero todavía no han sido recibidos por el rey.

Variedades.

La *Gazette des Hopitaux* publica un artículo muy curioso sobre lo singular de algunos testamentos. Entre estos actos de la última voluntad, hay algunos muy notables por su originalidad, y cuyas cláusulas, sin embargo han sido confirmadas por sentencia de los tribunales.

Uno de estos testamentos se halla en una obra impresa en Colonia en 1633, y el doctor Legrand Saulle, hace de él este extracto.

«El testamento de Luis Costusio; juriconsulto en Padua, en el siglo quinto, es uno de los mas particulares que se conoce. Prohíbe a todos sus parientes y amigos que lloren en su entierro. El que llora será desheredado, y por el contrario el que ría mas de veras, será su principal heredero, ó legatario universal. Prohíbe que se revista de negro la casa en que muera, así como la iglesia en donde se le entierre, y en vez de esto quiere que se las cubra de flores y de ramos verdes en el día de sus funerales. Al conducir el cadáver a la iglesia, una música reemplazará al toque de las campanas.

«Serán invitados al entierro todos los músicos de la ciudad: sin embargo fija un número de cincuenta, que irán con el clero, los unos delante del cuerpo y los otros detrás, tañendo diversos instrumentos, a saber: laudes, violas, flautas, oboés, clarines, tambores, etc. etc., y cantarán *Alléluya*, como en el día de Pascuas: se le dará a cada uno la paga de un medio escudo. El cuerpo encerrado en un ataúd cubierto con tela de diversos colores alegres y brillantes, será conducido por doce muchachas casaderas, vestidas de verde; que cantarán aires divertidos y recreativos.

El testador las señala cierta cantidad de dinero para dotes. Los jóvenes de ambos sexos que acompañen el entierro llevarán en lugar de velas, ramos

ó palmas, é irán coronados de flores, haciendo coro con las doce que conduzcan el féretro.

«Irà delante del entierro todo el clero acompañado de cien hachones, con todos los religiosos, escepto los que usan hábito negro; pues la voluntad espresa del testador es que no se presenten en sus funerales, ó que cambien de hábito, para no entristecer la fiesta y el regocijo público con la capucha negra, cuyo color es un signo de tristeza. El testamentario ó albacea deberá cuidar de que se cumplan todas estas disposiciones bajo de pena de nulidad.

Se pidió la nulidad de este testamento, y recayó la siguiente sentencia: «El testamento en cuestion no puede ser legítimamente considerado como la obra de un hombre demente ó de un espíritu débil; por que es el testamento de todo un doctor de mucha celebridad: es así que un doctor tan célebre no debería estar demente, ni hacer otra locura; luego el testamento de L. Cortusio es válido.» En nuestros días sería tan respetado el título de doctor?

GACETILLA.

COMO HAY MUCHOS. Un rico bribon, que fué condecorado en cierto pais con una cruz de las mas honrosas, al recibir la comunicacion oficial, se hincó de rodillas delante de un Crucifijo, y recitó devotamente la siguiente

Jaculatoria:

En tu santa imitacion
Señor, con piedad nutrido,
La cruz que no he merecido
Llevo con resignacion.

BIEN HABLADO. Parece que el alcalde de un pueblo del reino de Valencia, al dar cuenta al público de la circular del señor gobernador civil, inserta en el *Boletín Oficial*, haciendo algunas oportunas advertencias relativas al eclipse, fijó un bando que decia: «El señor gobernador me previene que el 18 del presente, se ejecutará un grande eclipse, si el tiempo lo permite, y por lo tanto etc.

AMONESTACION. Reprendia el confesor a una devota su vicio de jugar, y le decia: «Contemple, hija, que aun cuando el juego no trajese otras malas consecuencias, ya tendríamos que dar cuenta a Dios por el tiempo que en él se pierde.»

—Tiene usted razon, padre, respondió la penitente, mucho tiempo se pierde: esa es mi tema con aquel posma de banquero, que se pasa las horas muertas barajando.

¿SI SERIA GALLEGO?

—Casiano?

—Señor?

—Vé al jardin, y mira que hora es en el reloj de sol.

Al cabo de un largo rato, vuelve Casiano trayendo en la mano el aparato que habia arrancado.

«Señor, yo no entiendo estu; desengañese usted por su ojo.»

LA PACIENCIA DE UN MARIDO. Uno de los empleados supremos del serrallo del emperador de Turquía acababa, de casarse sin haberla visto como es costumbre, con una mujer tan escasa de belleza, como feo era él mismo.

A la mañana siguiente del matrimonio preguntó

la recién casada á su marido á cual de sus amigos le permitia mostrarle el rostro.

—A todo el mundo, respondió enfadado, menos á mí.

—Ten paciencia, dijo la mujer, ya te acostumbrarás.

—Que tenga paciencia? Es la virtud que mas apeseta y de la que siempre he carecido.

—No te haces justicia, dijo ella con calma; tienes mas paciencia de la que puede imaginarse, porque hace cincuenta años que sufres delante de la vista, la mas horrenda nariz que he visto en mi vida, y todavia no has pensado en deshacerte de ella.

Partes telegráficas.

Madrid, 24 de julio.

La *Gaceta* publica una Real orden mandando amonestar severamente al vapor *Cataluña*, por navegar indocumentado.

El general Echague se embarcará el dia 27 para Puerto-Rico.

En el bolsin se ha hecho el consolidado á 49'50, y la diferida á 41'25.

Nápoles, 23 de julio.

Los napolitanos han evacuado positivamente las plazas de Mesina, Melazzo y Siracusa.

Londres, 24 de julio.

Al presentar lord Palmerston un proyecto de ley para las defensas nacionales, ha manifestado desconfianza contra la Francia, y dicho que el horizonte estaba cargado de nubes.

La discusion del referido proyecto empezará el lunes.

SECCION DE ANUNCIOS.

SOLEMNE FIESTA

QUE SE CELEBRA TODOS LOS AÑOS A LA IMAGEN DEL SANTO CRISTO DE BALAGUER, EN CONMEMORACION DE LA RESTAURACION DE LA COFRADIA DE DICHA IMAGEN.

Sábado dia 28 de Julio de 1860, á las 7 horas de su tarde, solemnes completas á voces con órgano.

Domingo dia 29 de Julio, á las 7 horas y media de su mañana, misa solemne á toda música, con panegirico, que pronunciará el Rdo. P. José Galiano de Balaguer, Franciscano. Por la tarde á las 6 horas, Trisagio cantado con órgano, dando fin con los gozos del Santo Cristo.

Lunes dia 30 de Julio, Aniversario general á voces, en sufragio de todos los cofrades difuntos.

Los Cofrades que han fallecido desde el 29 de Julio de 1859, hasta el 29 de Julio de 1860, y para los que se han celebrado los sufragios son los siguientes.

Hombres. José Sans, de Balaguer. D. Ramon de Taragona, id. Miguel Fontana de Os. Juan Jové, de Alcanó. Miguel Bernat, de Castelló de Farfaña. Antonio Sans, de S. Martí de Maldá. D. Tomás Giró, de Balaguer. Juan Escolá, de Mollerusa. Ramon Sallant, de Alcampel. D. Ramon Viladecans, de las Borjas. Rdo. D. Antonio Plá Pbro., Rector de Sudanel. D. Antonio Puig, de Pons. Rdo. D. Francisco Gomis Pbro., Rector de Castellidans. José Janer, de Monistrol.

Mujeres. Maria Rufach, de Balaguer. Mariagna Berniol, id. Antonia Pau, de Alcampel. Antonia Safora, de Os. Josefa Sauret, de Balaguer. Francisco Profitós de id. Maria

Garzaball, de Termens. Antonia Carbonell, de Mollerusa. Maria Solsona de Balaguer. Cecilia Duro de id. Teresa Camps de Castelló de Farfaña. Magdalena Serés, de Os. Teresa Pujol, de Balaguer. Maria Aguilá, de Castelló. Rosa Muñoz, de Arbocá. Teresa Planes, de Balaguer. Josefa Arnaldó, de Gólmés. Catalina Blanch, de Balaguer. Teresa Agulló, de Os. Magdalena Farré, de Cerviá. D.^a Maria Casadevall, de Vich. Rosa Andorell, de Camarasa. D.^a Maria Puig, de Barcelona. Sor Mariangela Vila, Religiosa de Santa Clara del convento de Balaguer. Maria Pedrós, de Ballyvert. Rosa Minguell, ee Tárrega.

Los que tengan devocion de alistarse por Cofrades, se dirigirán al Administrador Capellan Custodio de dicho Santuario.—José Oriol Rife Pbro. Custodio, y Administrador.

Se necesita un oficial barbero en la Peluqueria Barcelonesa n.º 6.

(3)

En la libreria Barcelonesa sita en la calle mayor frente á la plaza de San Francisco, se ha recibido un magnifico, variado y abundante surtido de papel pintado, desde la insignificante cantidad de 3 reales el rollo ó pieza en adelante. Los señores propietarios, tanto de esta ciudad como de fuera de ella, que deseen empapelar sus habitaciones pueden presentarse, si gustan, á dicho establecimiento, con objeto de designar la clase de papel que les acomode y serán servidos bien, con prontitud y á precios módicos por el mismo dueño del establecimiento.

(3)

En esta ciudad plaza de la Sal n.º 5, tienda, acaba de abrirse un establecimiento á cargo de José Menós, en el que se admite toda clase de comisiones para la compra y venta de toda especie de mercancías conduccion de paquetes y encargos para Barcelona y su carrera por el ferrocarril, y para Zaragoza por los ordinarios, á precios convencionales.

(4)

Grande surtido de lencería y pañuelería.—El acreditado Mr. Fourquet acaba de llegar á esta ciudad y ha dispuesto vender todos los géneros que tiene á precios nunca conocidos, dándolos con mas de un 42 por 100 de rebaja del que cuesta en la fabrica, apesar de que por su buena calidad, han merecido la aprobacion del público en cuantas poblaciones han estado espuestos á la venta. Estas grandes rebajas de precios nadie puede hacerlas; pero siéndole indispensable pagar los plazos marcados y regresar lo antes posible á su pais, el espresado Mr. Fourque se vé, por esta razon, precisado á activar la venta.

Nota.—A fin de que los géneros que se anuncian no sean confundidos con otros adulterados con mezcla de algodón, para mayor seguridad de los compradores, el interesado pasará á domicilio á presentarlos.—Vive en la posada de S. Jaime calle de la Estereria núm. 11.

(3)

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALLÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSÉ RAURET. 1860